
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊 見 城 市 議 会 

平成 27年 9月 

第 4 回定例会  

一 般 質 問 通 告 要 旨 
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6 大 田 正 樹 7 
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通告番号 1 

（質問者：与那覇清雄）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 東部地区活性化 

策で長嶺城跡の周辺

整備、基幹公園の誘致

について 

 

① 東部地区活性化策の中で歴史ある長嶺城跡を中心とす

る周辺整備に取り組む必要があると思うが当局のご見解

を伺う。 

② 東部地区における長嶺城跡を中心とする公園整備に取

り組む必要があると思うが当局のご見解を伺う。 

③ 豊崎総合公園が平成 28 年度に完了予定となっており

ます。その後継事業として取り組んで欲しいのですが当

局のご見解を伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

 

① 市道 2号線（字豊見城地内）道路工事につきましては、

平成 26年 3月末に発注する予定となっている。「平成 27

年度は県道 7号線から沖縄空手会館までの区間 310メー

トルの道路工事を行い、一部供用開始に向け事業を推進

して参ります」と平成 27年 3月議会での答弁でしたが、

その後の進捗状況を伺う。 

② 豊見城ニュータウン地内市道 175号線擁壁の整備事業

について、「平成 26年度で詳細設計・地質調査を完了し、

平成 27 年度から法面工事に着工する予定となっており

ます」と平成 27 年 3 月議会での答弁でありましたがそ

の後の進捗状況について伺う。 

③ 市道 41号線について（字金良地内）、「平成 25年度よ

り用地及び物件補償交渉を進めており、平成 27 年度も引

き続き用地及び物件補償交渉に取り組み、道路工事につき

ましては平成 28 年度より着工する予定」との答弁であり

ましたがその後の進捗状況について伺う。 

(３) まち・ひと・しご

と創生総合戦略及び

地域住民生活等緊急

支援のための交付金

事業について 

プレミアム付商品券販売事業について 

① 地域消費喚起・生活支援型 

地域における消費喚起策やこれに直接効果を有する生

活支援策、景気の脆弱な部分にスピード感を持って国が

支援する事業ですが内容について伺う。 

② 地方創生先行型 

地方版総合戦略の早期かつ有効な策定とこれに関する

優良施策等、地方の活性化に対し国が支援する事業です

が内容について伺う。 

（ア）市総合戦略策定事業について 

（イ）市企業力強化、創業支援事業について 

（ウ）市観光受入環境整備事業について 



 

 

(４) 国保会計につい

て（平成 26年度決算） 

① 一般会計繰入金について伺う。 

② 歳入歳出差引不足額の主な要因について伺う。 

③ 豊見城市国民健康保険税、条例の一部改正について廃

止前、後の比較を伺う。 

(５) スポーツレクリ

エーションの振興に

ついて 

① 市民体育館備品整備事業について 

市民体育館に必要なスポーツ器具、トレー二ング器具

を購入する事業の内容について伺う。 

② 市民体育館運営事業について 

市民体育館を安心して利用頂くための管理、運営を行

う事業であるが内容について伺う。 

(６) 地域文化の振興 

について 

① 組踊継承事業について 

平成 24年度に復元した組踊（雪払）の台本を用いて上

演を行い、組踊の普及の継承を目的とした事業であるが

内容について伺う。 

 

② 歴史民俗資料展示室について 

市内全域から戦前、戦後の貴重な民俗、民具資料を収

集して公開し、子供たちから大人まで見学を行っている

事業であるが内容について伺う。 

 

③ 民俗資料館の考え方について 

中央図書館の地下一階部分が狭く感じる。 

民俗資料館を建設し、県内外から多くの資料を収集し、

更に大きく公開する必要があると思うが当局の考えを伺

う。 

 

  



 

 

通告番号 2 

（質問者：赤嶺 勝正）1回目の質問形態【総括質問】 （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 2015 年度全国学

力テストについて 

 

 

文部科学省は 8 月 25 日、小学 6 年生と中学 3 年生を対

象に実施した全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）

の結果を発表しています。 

これまで学力向上に取り組んできた成果により、本県は

平均正答率合計で昨年よりさらに順位をあげ、全国 20 位

となっています。大変喜ばしいことであります。 

そこで多くの市民や関係各位にも子供達の頑張りを知っ

てもらいたいとの事から次の点について伺う。 

① 本市の小学校、中学校の正答率は昨年と比較してどう

なっているか伺う。（5科目） 

② 今後に向けた取組み政策はあるのか伺う。 

③ 今後の課題や問題点は無いか伺う。 

(２) 保育行政につい

て 

 

認可・認可外・自治会幼児園それぞれに人件費補助がで

きないか伺う。 

(３) 道路行政につい

て 

市道 257号線、市道 22号線の進捗状況について伺う。 

  



 

 

 

通告番号 3 

（質問者：儀間 盛昭）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 安全保障法制関

連 11法案について 

 

戦争法案とも称されるこの法案は、自衛隊をアメリカと 

一緒に海外で戦争する国にする法案です。国会で審議が進

むほど危険な内容が浮き彫りとなり、国民の反対の声が広

がっています。先日の国会前集会は１２万人が結集し、全

国各地で同時刻同集会が開かれました。県内も市民県民が

那覇市与儀公園で集会し、戦争法案反対の意思表示をしま

した。戦後、戦争しない憲法９条を持つ国としての立場が

揺らぐ、このような事態をつくってはいけないと市民も立

ち上がっています。暴走続ける安倍政権に市民の思いを伝

え「法案撤回」を求める考えがないか伺う。 

(２) 教育環境整備に

ついて 

 

① 非行開始の低年齢化が進行し、その対応が重要となる。

市の少年非行対策として、市内小学校への専任配置を求

めてきたが、市の答弁は小学校での実態に十分対応して

いるとは感じられない。 

市内の小学校での現状はどうか、それらにどう対応され

ているか伺う。 

② 暑すぎる学校教室へのクーラーの設置を求めてきた

が、今期の取り組み状況について伺う。 

③ ゆたか小学校近くの不発弾対策の状況、今後の計画に

ついて伺う。 

(３) 市道路の安全対

策について 

 

① 通学路の歩道上には、各地にいまだ危険箇所があると

みる。去る６月議会後の通学路の安全対策の確認、対応

について伺う。 

② ガードパイプの腐食が進み、危険とされた箇所が撤去

されたようだが、今後どう対応されるか伺う。 

(４) 防災対策につい

て 

 

先日、豊見城市の災害時避難困難者対応計画策定の対応 

について新聞報道がありました。その内容と災害時避難困

難者対応策の具体的取り組みについて伺う。 

  



 

 

 

通告番号 4 

（質問者：當銘清弘）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 保栄茂グスクの

保存及びその周辺地

域の整備開発構想に

ついて 

 

 

① 保栄茂グスクの歴史的背景と文化財の位置づけについ

て伺う。 

② 東西御嶽、ムー墓は文化財に該当するか伺う 

③ その他、多数の拝所群があるが、文化財としての価値

を伺う。 

④ 保栄茂グスク及び周辺の文化財を保存・整備する考え

について伺う。 

⑤ グスク周辺地域（約 2万坪）の整備開発構想について   

 伺う。 

(２) 市道 24 号線につ

いて 

 

① 市道 24 号線の未整備箇所の整備計画はないか伺

う。  

② 一括交付金の活用はできないか伺う。 

(３) 市内建設業等の

育成強化策について 

① 災害時における応援協定及び道路・公園のボラン

ティア活動の評価について伺う。  

② 指名競争入札の指名基準について伺う。  

  



 

 

 

通告番号 5 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

 

① 公立幼稚園にて今年度５月から開始されている給食の

実施状況について伺う。 

② 毎年３月、４月に問題となる公立幼稚園土曜日預かり

保育ですが、利用している児童・保護者の観点から早急

に実施する必要があると思うが見解を伺う。 

(２) 児童虐待につい

て 

① 本市の児童虐待の把握状況について。  

（ア）種類ごとの相談・通報件数について伺う。  

（イ）その対応としてどこまで行っているのか伺う。 

（ウ）追跡調査を行っているのか伺う。  

② 全国でオレンジリボンキャンペーン等行われてき

たが、本市の今後の取組みについて伺う。  

(３) 庁舎建設につい

て 

① 市民への情報発信の場として庁舎内に市民広場を

考えていると聞いているが、市民相談を気軽に出来

る場所も必要。相談員が常駐し、いつでも対応でき

るスペースを設置する考えはないか伺う。  

② 新庁舎に求められるのは市民が利用しやすいとい

う事が一番だと考えている。近隣の店舗を利用しな

がら庁舎へ訪れる方も増える。人の流れが増える事

で起こる交通渋滞や、交差点を渡る歩行者の安全を

考え、反対側の道路から庁舎の２階や３階に直接接

続する幅の広い横断歩道橋を設置出来ないか伺う。  

(４) 保育行政につい

て 

① ひとり親世帯で認可外保育園を利用している場合

の保育料補助が１０月から始まるが、現在の申請者

数を伺う。  

② 家庭保育をしている親子への支援について伺う。  

(５) 福祉サービスに

ついて 

沖縄県を除く各都道府県には「子育て支援パスポー  

ト」がある。本市としてプレミアム商品券を受けてい

る店舗と連携し「子育て支援パスポート」を展開でき

ないか見解を伺う。  

  



 

 

 

通告番号 6 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) マイナンバー制

度について 

 

 

① 10月から通知が開始される。市民にどれだけ浸透（普

及）するかは、セキュリティがいかに重要かだと考えて

いるが、本市の対策を伺う。 

② 現段階において、マイナンバーカードを使うことによ

り、市民にとってどういった利便性が向上するのか伺う。 

また、今後このシステムを活用することにより、市民に

もたらす具体的なメリットは何か伺う。 

(２) 主催・共催・後援

について 

① 各種催し物において、本市への共催や後援の依頼があ

るが、共催や後援を行う際の判断基準を伺う。 

② 各種催し物においては大小さまざまな会場が想定され

るが、施設管理条例や規則等で施設使用料の設定がなさ

れている施設（指定管理部分含む）について伺う。 

※答弁時間短縮のため、資料にて使用料一覧表も一緒に

求めたい 

③ 共催や後援となると、本市の施設使用料が免除、減額

になるのかその基準等を伺う。 

④ 指定管理者によって管理運営を任せている施設におい

て、指定管理者が主催するイベントを催した場合に同日、

同時刻、同会場で、本市が関わる催し物（主催・共催・

後援）がダブルブッキングした場合、指定管理者主催、

本市主催、本市共催、本市後援のうちどちらが優先され

るのか伺う。またその理由（根拠）も併せて伺う。 

(３) 中小・小規模企業

の支援について 

 

 

① 本市には中小、小規模とさまざまな企業が存在し、そ

れらの企業（事業所・事業者）を育成、発展させる事が、

地域の活力に繋がるものと考える。 

しかしながら、経営革新、創業促進、基盤強化、資金調

達、環境変化への対応など企業を側面からサポートする

仕組み（市の制度）がない状況である。 

市内の中小・小規模企業を支える条例が必要であり、中

小・小規模企業振興（基本）条例を、早期に制定すべき

と考え、提案しますが見解を伺う。 

② 企業誘致も大変重要であることは十分承知している

が、本市に根ざし、地域に溶け込み、豊見城市と共に成

長している企業もいわば住民である。 

つまり既存の中小・小規模企業を支えていくことも最優

先すべき重要な市の責務だと感じる。 

そこで県内 11市の中で、このような地方創生に力を注ぎ

中小企業振興条例(類似も含む)を持つ市があれば伺う。 

  



 

 

 

通告番号 7 

（質問者：瀬長美佐雄）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 戦後７０年、「歴

史に学び歴史を創

る」：平和構築の推進

を求める 

 

 

① 沖縄戦で、当時の豊見城村民の約４割の方々の命

が奪われ「二度と戦争を起こさせない」と憲法９条

が誕生した。ポツダム宣言を受諾し、侵略戦争の誤

りを認め、戦後の日本が国際社会の一員になった歴

史の事実を含め、学校の歴史教育では、沖縄戦から

導き出した教訓は何かなど、どう教育しているか教

育委員会に伺う。  

② 台湾などとの経済交流・友好発展の土台は、「侵

略戦争」と認める事が不可欠と思うが、市長の歴史

認識、学校教育で「侵略戦争」の歴史を学んだのか

伺う。  

③ 戦後７０年談話について見解を伺う。  

④ 戦争体験を語り広げ、記録する取り組みを求めた

質問に、一括交付金事業として行うとの答弁であっ

たが状況を伺う。  

⑤ 市長も署名した「建白書」の実現へ向けて、市長

会で頑張るとの答弁であった。どう取り組んできた

のか伺う。  

⑥ 来年の参議院選挙から 18 歳選挙権が施行されま

す。辺野古基地建設、「戦争法案」も「絶対止める」

とシールズＲｙｕｋｙｕという高校生や学生の団体

や若いママの会などが誕生した。青年が本気で戦争

準備を許さない行動を展開している。青年の政治へ

の関心の高まりや、彼らの行動への市長の見解を伺

う。  

⑦ 「新基地建設は反対」「米軍普天間基地は閉鎖・

撤去」「違憲の集団的自衛権行使と安保法制」  

県内のアンケート調査で７割、８割の多数の民意で

ある。これらの問題点と圧倒的な県民、市民の民意

を踏みにじることは民主主義社会として問題との指

摘に対する市長の見解を伺う。  

(２) 児童福祉の充実

について 

 

学童保育事業の充実について  

（ア）市学童保育連絡協議会から議会へ陳情が提出

されている。児童福祉分野の拡充の要望に応え

るべきと思うが市長の見解を伺う。  

（イ）大規模学童クラブの適正規模化に改善するた

め、浦添市のように方針として確立すべきと思

うがどう対応する考えか伺う。  

（ウ）一括交付金活用の家賃補助制度を実施すべき

だが対応を伺う。  



 

 

(３) 市長選挙候補者

宛のＦＭとよみへの

公開質問状への対応

について 

① 選挙管理委員会に伺う。  

（ア）市長は、役所職員の勤務時間に市の財産を活

用し、市長選挙前の討論会の準備に活用した事

実を認めた。選挙管理委員会は、「公職選挙法

に抵触する可能性が有る」との見解を示した。

選挙直前のＦＭとよみでの公開討論番組は選挙

運動と判断しているのかどうか見解を伺う。  

（イ）市長としての地位を利用して市職員を選挙準

備に利用した行為に対して、市選管の見解を伺

う。  

② 市長に伺う。  

討論会のために市職員の公務時間中に作成させ、

入手した文書すべては市民の財産であり私物化への

批判の声が寄せられている。入手した資料すべてを

明らかにするべきと考えるが市長の対応を伺う。  

(４) 地域環境整備に

ついて   

① 根差部児童公園について  

（ア）遊具の整備が求められているが、市の見解を

伺う。  

（イ）遊具の整備事業予算はどうなるのか伺う。  

（ウ）自治会用地使用契約問題の解決の見通しを伺

う。  

（エ）現況の児童公園を法律に照らしての現状認識

を伺う。  

（オ）同時期に整備した他の自治会所有用地の購入

状況及び、根差部自治会の用地を購入すべきと

思うがどうか伺う。  

② ニュータウン児童公園遊具の整備を求める。  

③ ニュータウン地内根差部側擁壁整備事業の促進を

求める。  

④ 真玉橋急傾斜地崩落対策事業の促進について（県

へ確認を）  

（ア）進捗状況、事業計画の見通しを伺う。  

（イ）事業推進において市の協力が不可欠だが対応

を伺う。  

(５) 南斎場について 南部広域市町村圏組合に問い合わせ、回答を求める。 

① 売店について  

（１）南斎場内の売店について公募したのか伺う。  

（２）当初から設置目的にあったのか、同売店との

契約内容を伺う。  

（３）いなんせ斎苑に売店はあるか伺う。  

② 記念植樹について  

（１）事業費で実施したのか、総事業費や内容につ

いて市に伺う。  

（２）南斎場敷地内に理事長や代表者等のほか担当

者等の標柱もあるが、市の施設で行う記念植樹



 

 

の場合の対応を伺う。  

 

通告番号 8 

（質問者：外間 剛）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 15日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 待機児童におけ

る保育行政について 

 

 

① 子ども子育て支援計画に推測されている、各年齢

ごとの保育量の見込みの最大人数とそれに対しての

保育士必要人数は何名かを伺う。  

② 保育士確保策として国と県にはどのような事業が

あり、どのような事業を本市は実施されているのか

伺う。  

③ 県内外の待機児童を抱える自治体は様々な保育士

確保策を実施されているが、今後の本市独自の確保

策を検討しているのか伺う。  

(２) とみぐすく祭り

について 

① 中止判断を下すまで、また下した後に執行した額

を伺う。  

② 一括交付金分も含まれているが、執行した額の一

括交付金分と本市負担分の割合及び執行種目を伺

う。  

③ 中止により中途半端な執行となるが、一括交付金  

の執行した部分と未執行部分の取扱いはどうなるか

伺う。  

(３) 道路事業につい

て 

① 県道 11 号線について事業の進捗状況を伺う。  

② 県道・東風平豊見城線について、県と本市との調

整状況について伺う。  

③ 県道 68 号線の全面開通の時期について伺う。  

(４) 消防行政につい

て 

① 現在の消防職の人数について伺う。  

② 消防職の人数は本市人口において、適正かどうか   

伺う。  

③ 重複（同時）出動があった場合の体制について伺

う。  

 

  



 

 

 

通告番号 9 

（質問者：德元次人）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) スポーツ振興に

ついて 

① オリンピック・パラリンピックキャンプ誘致推進

協議会が設立されたことに伴い、課内に窓口として

（仮称）「推進室」等を設置すべきと考えますが、

見解を伺う。  

② 瀬長島野球場の整備については万全を尽くすべき

と考えますが、今後の管理体制を伺う。  

(２) 都市計画につい

て 

都市計画マスタープランに基づいた市街化編入につ  

いて、本市の示す考え方を伺う。  

(３) 地域振興につい

て 

企業協賛防犯灯設置事業について、進捗状況を伺う。 

(４) 人材育成につい

て 

これまで本市が行ってきた人材育成についての課題と成

果を伺う。 

(５) 農業振興につい

て 

課題となってる遊休地解消策についての具体策を伺う。 

  



 

 

 

通告番号 10 

（質問者：山川 仁）1回目の質問形態【一問一答】   （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) しまくとぅばの

普及と継承について 

 

平成 27 年 6 月定例会一般質問では時間の都合上、詳し

い答弁を聞けていないので再度伺う。 

① 他市が取り組んでいる市民サービス向上の一つとし

て、市役所窓口や訪問先などで多くの市民に対して挨拶

程度の「しまくとぅば」を本市でも取り入れる考えはな

いか伺う。 

② 次世代への継承は、どのような取り組みを計画してい

るのか伺う。 

(２) 学校適正規模調

査業務について 

   

平成 27 年度に市内の人口推移調査を行い、学校適正規

模を調べることについて「学校適正規模調査」の詳しい内

容を伺う。 

（※事前に分かりやすい資料を求む） 

(３) 豊崎地区への中

学校建設について  

豊崎地域住民の多くが熱望している、豊崎地区への中学

校建設について以下の件を伺う。 

① 現在まで地域住民への説明もなく、建設されていない

理由を伺う。 

② 土地開発公社が、中学校建設予定地もあるとして土地

の購入を進め、その夢のあるまちづくり計画に期待感を

持ち移り住んできた住民へ、今後のスケジュールを明確

にするべきと思うが未来への展望を伺う。 

(４) 市陸上競技場の

改修について 

市陸上競技場の改修に向けて、多くの関係者からの要望 

を取り入れ市民ニーズの向上に努めて頂きたいが以下の件

を伺う。 

① 現時点までの進捗状況を伺う。 

② 今後の流れとして、市民はもちろんのこと、体協や陸

上関係者、市サッカー協会等の意見を取り入れた整備計

画を進めていくことが望ましいと考えるが当局の見解を

伺う。 

(５) 公立小中学校の 

エアコン設置について 

今年も暑さ厳しい夏を迎え、学校環境の改善を求める声

を子どもや保護者から多く聞かれたので以下の件を伺う。 

① 平成 27 年 8 月末現在までに、公立小中学校へ設置さ

れたエアコン普及率を伺う。 

（※事前に資料求む） 

② 子どもたちに対し、アンケートや生の声を聞く機会を

設けたことはあるのか伺う。 

③ 公立小中学校すべての教室へ、エアコンを設置する取

り組みに対し予算措置を含む課題を伺う。 

  



 

 

 

通告番号 11 

（質問者：楚南 留美）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 子どもの街宣言

について 

 

① 本市は、平成 10 年４月に「子どもの街宣言」を

している。  

宣言の中で、子どもにやさしい街・子どもたちが活

きる街とうたっているが子どもにやさしい街・子ど

もが活きる街とは具体的にどのようなイメージなの

か伺う。  

② 宣言から１７年が経過し、イメージがどの程度達

成されているのか伺う。  

③ 子どもにやさしい街・子どもたちが活きる街を実

現するために今後、どのような計画があるのか伺う。 

(２) 高齢者支援につ

いて  

① 高齢者世帯数と独居老人世帯数について伺う。 

② 高齢者世帯や独居老人世帯に対する声かけや家庭訪問

による見守り活動などの支援について本市の現状を伺

う。 

③ 地域や関係機関との連携について現状を伺う。 

(３) 協働のまちにつ

いて  

横断歩道や信号機等設置の要望に対する担当窓口を含め

た事務的流れについて伺う。 

  



 

 

 

通告番号 12 

（質問者：大田善裕）1回目の質問形態【一問一答】   （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊見城市育英会

について 

 

① 育英会奨学金の目的を伺う。 

② 受付期間・審査時期・貸与の開始時期について伺う。 

(２) 児童福祉行政に

ついて 

 

① 市の児童公園はどのくらいあるのか伺う。 

② 小学校校区ごとに分けた場合の児童公園の数を伺う。 

③ 児童公園の設置基準を伺う。 

(３) 学校行政につい

て 

市立幼稚園・小・中学校の通学路における危険箇所の   

調査を実施したことがあるか伺う。 



 

 

 

通告番号 13 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市道の整備促進

について     

 

① 饒波地区市道 313号線の進捗状況について伺う。 

② 饒波地区市道 32 号線、33 号線の進捗状況について伺

う。 

③ 饒波地区農道 1号線の進捗状況について伺う。 

④ 金良地区市道 41号線の進捗状況について伺う。 

(２) 障害者支援につ

いて 

手話通訳者設置の進捗状況について伺う。 

（ア）どの課に配置するか伺う。 

（イ）設置の予定時期について伺う。 

(３) 下水道整備につ

いて 

東部地区の下水道設置の進捗状況について伺う。 

  



 

 

 

通告番号 14 

（質問者：大城 敬理）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 環境整備につい

て 

 

 

市道 128号線の歩道は、中央公民館や陸上競技場の利用

者など多くの市民が利用しているが、雑草が伸び放題にな

っており、歩道から歩けない状態である。また歩道上のデ

コボコも目立っているため、早急に対応できないか伺う。 

(２) 防災無線につい

て 

① 市内の防災無線（屋外設置の拡声器）の設置状況を伺

う。 

② 定期的な点検はどのように行っているか伺う。また統

一した点検基準があるか伺う。 

(３) 男女混合名簿に

ついて 

男女共同参画社会実現の観点からしても、早急に男女 

混合名簿実施に向けて取り組むべきである。また学校任せ

にするのではなく教育委員会からの働きかけが必要不可欠

だと考えるが、見解を伺う。 

(４) 学校給食につい

て 

今年度から市内の公立幼稚園で給食が実施されている 

が、実施状況と成果について伺う。 

 



 

 

 

通告番号 15 

（質問者：佐事 安夫）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 生活保護行政に

ついて  

生活保護法第２条 すべての国民は、この法律の定める 

要件を満たす限り、この法律による保護を、無差別平等に

受けることができる。 

 国民の権利であることを明確にしている生活保護法で 

す。市民が人間らしい暮らしができるよう行政は取り組む 

義務があります。 

① 現在の生活保護受給状況について受給件数、人数を伺

う。 

② 保護受給者の世帯状況について単身、高齢者、母子、

傷病・障害者、その他の世帯数を伺う。 

③ 窓口業務について 

（ア）前年度の窓口での相談件数を伺う。 

（イ）相談件数のうち生活保護申請件数を伺う。 

（ウ）相談件数のうち保護開始件数を伺う。 

（エ）窓口での対応について伺う。 

（オ）説明資料、申請書の窓口への常備について伺う。 

④ 申請方法について 

（ア）申請の流れについて伺う。 

（イ）扶養義務者の取り扱いについて伺う。 

⑤ 移送費の申請・支給について伺う。 

⑥ 生活支援、就労支援について伺う。 

⑦ 政府の生活保護基準引き下げによる影響について伺

う。 

(２) 文化行政につい

て 

市歴史民俗資料展示室について 

（ア）現在の利用・活用状況が少ないが、増やす考えは

ないか伺う。 

（イ）学校教育への活用を徹底する考えはないか伺う。 

（ウ）資料館として新しい場所への移動計画について伺

う。 

(３) 道路行政につい

て 

市道 128号線の整備について  

 社会福祉センター前交差点の地点は坂道で急カーブにな 

っていて、道路の破損が常に起こっており抜本的な整備が 

必要です。計画について伺う。 



 

 

 

通告番号 16 

（質問者：仲田 政美）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 観光振興につい

て  

   

 

① 瀬長島観光拠点整備の進捗状況について伺う。 

②  市花の「ブーゲンビリア」を活用して瀬長島の景観づ

くりについてこれまで提言してきたが、その進捗状況に

ついて伺う。 

(２) 防災について ① 本市の津波避難ビルについて 

 （ア）指定ビルの数を伺う。 

 （イ）指定ビルの場所、周知について見解を伺う。 

② 平成 16年 12月議会などで、これまで災害時における

要支援者の方々の避難について一般質問を行ってきた

が、本市における名簿の作成、計画策定の状況を伺う。 

(３) 養豚場の悪臭対

策について 

① 上田地域の豚舎の悪臭対策について見解を伺う。また、

県道の拡幅工事に伴う用地買収事業についての進捗状況

を伺う。 

② 豊見城地域の豚舎の悪臭の改善に向けて、市として、

どのような対策をとられているか伺う。 

 また、その臭いが空手道会館へ影響しないか懸念する声

がある。観光振興策のうえから県へ対策について要請す

る考えはないか見解を伺う。 

(４) 防犯灯について 平成 15 年 12 月議会、平成 17 年９月議会等において、

防犯カメラ、スーパー防犯灯の設置、また設置費や維持

費について、市民や企業からの協力を得る事業を提案し

たところ、答弁では他の自治体の取り組み事例も調査し

ながら検討したいとのことでありましたが、様々な調

査・研究（結果）の取り組みについて見解を伺う。 

(５) 福祉行政について ① 本市における軽度・中等度難聴児の補聴器購入助成事

業についての進捗状況を伺う。 

② 手話対応の職員配置についての進捗状況を伺う。 



 

 

 

通告番号 17 

（質問者：新垣 繁人）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 衛星船舶電話整

備支援について  

   

平成 27 年度一括交付金対象事業として、衛星船舶電話

整備支援の新規予算が組まれているが、支援の進捗状況に

ついて伺う。 

(２) 商工振興につい

て 

豊崎の空き用地について、沖縄県土地開発公社の公募状 

況と市の企業誘致進捗状況を伺う。 

(３) 市民サービスの

向上と行政改革の推

進について 

   

① 総務省が参考指標として毎年公表する類似団体別職員

数における本市職員の全国及び県内の位置付けと、職員

一人あたりが支える市民の数を伺う。 

② 政策管理室や政策管理課が廃止された理由と経緯につ

いて伺う。 



 

 

 

通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】   （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 待機児童問題に

ついて       

   

① 現在の待機児童数と入所待ち数を伺う。 

② ４月以降の弾力化による入所数を伺う。 

③ 保育士を確保するために、市独自に保育士の人件費補

助を実施する考えはないか伺う。 

(２) 高すぎる国保税

の負担軽減について 

① 保険税が前年度比で増額になった世帯数とその内所得

が 200万円以下の世帯数について伺う。 

② 保険税額について、当初の見込み額と課税決定後の額

を伺う。また世帯当たりいくらの減額となったのか伺う。 

③ 保険基盤安定繰入金の保険者支援額は、前年度よりい

くら増額となるのか伺う。 

④ 公費増額分を活用して、年度途中でも保険税の負担を

軽減する考えはないか伺う。 

(３) 小中学校へのク

ーラー設置について 

① 昨年度の教室温度調査において、何教室を調査し、幼

小中それぞれで 32 度以上を記録した教室は何教室あっ

たのか伺う。 

② 今年度の調査結果はどうなっているか伺う。 

③ 32度以上の教室を一括交付金を活用して、早急にクー

ラーを設置する考えはないか伺う。 

(４) 入札について ① 平成 26 年度の議会の議決を要しない入札における建

設、土木、設計、防水塗装、空調、物品等の平均落札率

を伺う。 

② 最低制限価格の取り扱いについて 

（ア）最低制限価格は誰が決定するのか伺う。 

（イ）３種類の最低価格を設定するとしているが、その

文書の取り扱いはどうなっているか伺う。 

（ウ）最低制限価格を設定する目的と人件費の考え方に

ついて伺う。 

③ 制限付き一般競争入札について、平成 19 年度に試行

を行ったと聞いているが、その報告書はあるのか。内容

について伺う。 

(５) 市道の安全対策

について 

① 全ての通学路の安全点検を実施したのか伺う。 

② 危険な個所はあったのか。その対応について伺う。 

(６) 子どもの貧困対 

策について 

本市の子どもの貧困率及びその対策について伺う。 



 

 

 

通告番号 19 

（質問者：宜保 安孝）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 漁業振興につい

て 

① 漁業振興に対するこれまでの取り組み及び今後の計画

について伺う。 

② 水揚げされた魚の流通について伺う。 

③ 与根漁港内に設置される鮮魚販売店について、組合員

との意見交換がどの程度行われてきたか伺う。 

④ 漁業と観光を結びつける取り組みが必要と考えるが、

具体的な施策があるか伺う。 

⑤ 与根漁港航路の浚渫の予定を伺う。 

(２) 豊見城総合公園

の整備について 

① イベント時における慢性的な駐車場不足と渋滞解消対

策について伺う。 

② 総合公園に隣接するせせらぎ公園から流れる滝（フチ

ヒチャの滝）は本島南部唯一の落差（15ｍ）があり、地

域住民の憩いの場、青少年児童の学び・遊びの場として

の保全、整備を求めたいが、どのように考えているのか

伺う。 

(３) 瀬長島について 瀬長島無電柱化整備工事の進捗状況を伺う。 



 

 

 

通告番号 20 

（質問者：比嘉 綾）1回目の質問形態【一問一答】  （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 交通安全対策に

ついて     

音の鳴る信号機設置における関係機関への要請について 

（ア）特定経路を構成する道路が県内に何カ所あるのか

伺う。 

（イ）特定経路を構成する横断歩道以外で交通バリアフ

リー法が適用され、音の鳴る信号機が何カ所設置さ

れているのか伺う。（県内・市内 各何カ所か） 

(２) 環境整備につい

て 

豊見城団地平良県営から北分譲交差点（市道 130号線） 

の維持管理は沖縄県土木建築部で行っているとのことだ

が、当該路線については市民が困っているため以下につい

て伺う。 

（ア）ガードパイプの設置については沖縄県土木建築部

が現場確認後、検討するとしているが進捗状況を伺

う。 

（イ）除草については必要に応じて実施するとのことだ

が、最近草が生い茂り歩行ができない状態である。

市から沖縄県土木建築部に対応を働きかけるべきだ

と思うが、見解を伺う。 

(３) 子ども医療費の

無料化について 

① ３歳児以上の医療費について、千円の自己負担をなく

した場合いくらの予算が必要となるか伺う。 

② 就学前まで千円の自己負担なしの完全無料化を実施す

る考えはないか伺う。 

③ 市長公約である中学校卒業までの無料化はいつ実現す

る考えか伺う。 

(４) 教育行政につい

て 

① 市内の不登校の実態とその対応について（小・中学校

ごとに）実績報告があれば資料提供を求める。 

② 各学校の対応者の人数と、その対応者がどういう成果

をだしているのか伺う。 

③ 市内の生活困窮世帯の児童生徒が利用しているＮＰＯ

法人エンカレッジは利用者（対象者を含む）が何人いて、

その効果はどうなのか伺う。 

(５) 道路行政につい

て 

保栄茂地内ハイム２０５（住所：保栄茂２０５番地） 

後ろの道路について、雨のたびに水が溜まって水はけが悪

く改善が求められるが、対応を伺う。 



 

 

 

通告番号 21 

（質問者：赤嶺 吉信）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 民間航空機及び

自衛隊機の騒音対策

について       

       

   

① 現在与根には騒音測定機が設置されているが、その測

定されたデータはどのように活用されているのか伺う。 

② 西海岸一帯は航空機及び自衛隊機による騒音被害を受

けているが、これを改善するためにどのような要請を行

っているのか伺う。 

③ 以前は騒音被害の地域に対して防音工事が施されてい

たが、その後の取り組みがない状況である。今後騒音被

害に対する要請ができるのか伺う。 

(２) 那覇市と豊見城

市の境界問題につい

て 

① 残念ながら、第一審判決を支持する内容で豊見城市の

控訴が棄却され、那覇市の主張していた「海方切」が支

持されたわけですが、その事について見解を伺う。 

② 「海方切」確定により沖縄県全区域の境界線に大きな

影響を及ぼすものだと考える。沖縄県全区域の問題とし

て取り上げるべきだと思うが、見解を伺う。 

(３) 給食センター内

の改善について 

給食センターの調理場にクーラー設置の要望があるが、

設置する考えはあるか伺う。 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

通告番号 22 

（質問者：比嘉仁一）1回目の質問形態【一問一答】   （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 産業廃棄問題に

ついて       

       

   

① 産業廃棄問題について「裁判を起こしてもいませんし、

起こされてもいない」との市長答弁でしたが、再度伺う。 

② 産業廃棄物の不法投棄、不法埋立について「断定でき

る事実はない」との市長答弁でしたが、再度伺う。 

③ 不法埋立の現場確認について「答弁を差し控える」と 

の市長答弁でしたが、再度伺う。 

(２) とみぐすく祭り

の予算について 

① 昨年と今年のとみぐすく祭りの予算組成と各々の予算

内容の大筋について伺う。 

② とみぐすく祭り予算の内、市からの助成金額について 

伺う。 

③ とみぐすく祭り予算について、拠出の課目順序と順位

について伺う。 

④ とみぐすく祭り予算の執行期日とその根拠について伺 

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

通告番号 23 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)  環境共生のまち

づくりについて 

温室効果ガス（ＣＯ２）の排出を抑制するために、各自

治会の防犯灯（水銀灯、蛍光灯）等をＬＥＤ照明に切り替

える費用のー部を補助する、低炭素社会構築事業の進捗状

況について伺う。 

(２) 道路整備につい

て 

市道 41 号線 社会資本整備総合交付金事業の字金良～

金良地内、延長 510ｍ、全体幅員 12ｍ、八重瀬町（南部徳

洲会病院）へ続く道路の進捗状況について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


